

• CONMEMORACIÓN • UN ALIMENTO BÁSICO EN LA DIETA

# Teruel celebra el Día Mundial del Pan repartiendo diferentes productos

El sector en la provincia es optimista porque aumenta el consumo y las ventas

P. Fuertes  
Teruel

Teruel celebró ayer el Día Mundial del Pan con el reparto de diferentes productos en unas mesas instaladas en la calle San Juan de Teruel y en el paseo Andrade de Alcañiz. El sector en la provincia mira al futuro con optimismo porque -como en el resto del país- se está apreciando un incremento de consumidores y de ventas del pan tradicional.

Así lo indicó ayer el presidente de la Asociación Provincial de Panaderos, Jorge Sanz, que destacó que el panorama "pasa por un buen momento" porque "el pan de panadería ha vuelto a ser valorado por el cliente frente al que se vende en otros establecimientos".

"Tenemos ilusión por diferenciar el pan tradicional del pan rápido, que se compra para salir del paso", afirmó.

Sanz agradeció iniciativas como la que recientemente llevó a cabo la Comarca Comunidad de Teruel que firmó un convenio con la asociación para implementar la marca C'alia en las 19 panaderías de la Comarca.

En la actualidad este sello de calidad está presente en el pan de pintera y en la cañada.

Sanz se felicitó también porque el pasado mes de septiembre en el Congreso Internacional de Nutrición, celebrado en Granada, se defendió que comer pan tradicional no engorda y que consumir incluso cantidades mayores que las que se habían recomendado hasta el momento no es perjudicial para la salud.



Teruel celebró ayer el Día Mundial del Pan con una mesa en la calle San Juan

Sanz, que recientemente fue nombrado vicepresidente de la Confederación Española de Organizaciones de Panaderías (Ceopan), destacó que se están llevando a cabo alianzas con otros productores de alimentos que son complemento del pan para desarrollar acciones conjuntas de promoción.

Así, Ceopan en colaboración con Nutella, marca del Grupo Ferrero, han impulsado una acción informativa en la que se ha repartido pan en 52 panaderías de toda España, incluidas algunas tu-

••• Bajo el lema "pan con todo y todo con pan", la asociación colabora con productos que complementan este alimento...

rolenses, con el objetivo de impulsar el consumo del pan tradicional.

Sanz también destacó las acciones que la asociación provincial de panaderos lleva a cabo a lo largo del año con diferentes colectivos como la asociación de celíacos o la AECC. También, la colaboración con otros productos de calidad de la provincia como el aceite o el jamón siguiendo el lema "pan con todo y todo con pan" porque, como recordó, lo primero que se pone en una mesa es el agua y el pan.

• EN UN AÑO •

## El consumo en los hogares ha aumentado un 1,8 %

El sector panadero español celebra este año con más entusiasmo que en otras convocatorias el Día Mundial del Pan, un alimento básico que ha conseguido aumentar sus ventas por primera vez en los últimos 24 años y que ahora es esencial en las dietas equilibradas de adelgazamiento.

Según el último panel del Ministerio de Agricultura, el consumo de pan en los hogares ha aumentado un 1,8 % entre mayo de 2012 y abril de 2013, con respecto al mismo periodo anterior hasta situarse en 361,5 gramos por persona y año.

Sin embargo, los españoles consumen unos 100 gramos de pan al día, lo que supone menos de la mitad de lo recomendado por los especialistas en nutrición para mantener una dieta equilibrada, según la Confederación Española de Organizaciones de Panadería (Ceopan).

Los expertos recomiendan comer entre 200 y 250 gramos de pan al día por persona, ya que es una fuente importante de hidratos de carbono, fibra, proteínas, vitaminas del grupo B y minerales, esenciales para la salud. Los nutricionistas coinciden en destacar que la dieta española es rica en proteínas y puede resultar insuficiente en hidratos de carbono. Por ello, recomiendan el consumo de una ración de pan en cada comida.

• EDUCACIÓN • INICIATIVA EN LAS CORTES

## CHA instará a mantener las optativas de Bachillerato

Han sido suprimidas de los institutos turolenses

Redacción  
Teruel

El diputado Gregorio Briz ha registrado una iniciativa para instar al departamento de Educación a mantener las asignaturas optativas Cultura Audiovisual, Historia de la Música y Anatomía Aplicada en las diferentes modalidades de bachillerato que se ofertaban en los Institutos de Educación Secundaria de Teruel hasta el curso actual.

"La reorganización de la oferta que ha hecho el departamento de la consejera Dolores Serrat ha hecho que desde este curso las optativas estén relacionadas con la especialidad de bachillerato, y

así, estas tres asignaturas solo podrán cursarse si se está haciendo el bachillerato de Artes, que se imparte en la Escuela de Artes, a pesar de que por ejemplo la de Cultura Audiovisual es muy demandada en otras especialidades, como Ciencias Sociales y Humanas", ha explicado Briz.

Concretamente, en la Orden de 12 de julio de 2013, que aprueba las instrucciones que regulan la organización y el funcionamiento de los Centros Docentes Públicos de Educación Secundaria, se establece que "no podrán cursarse como optativas las materias de otra modalidad que no se oferte en el propio centro".

Para el diputado de CHA, la

raíz de esta decisión está en los recortes generalizados que está haciendo Educación en toda su oferta pública aragonesa: "Está generando una precarización y disminución de la calidad de enseñanza con la obsesión por el control del déficit público y la racionalización del gasto".

De hecho, como ha recordado Gregorio Briz, el Plan Económico-Financiero de Reequilibrio de la Comunidad Autónoma de Aragón supuso un ajuste de 19 millones de euros, a los que hay que sumar la reeducación de casi 120 millones de euros entre los presupuestos de 2012 y 2013, los dos años que llevan gobernando PP y PAR.

## Una tesis doctoral del Campus, premiada a nivel internacional

Por la Sociedad de Sistemas Inteligentes de Transporte

Redacción  
Teruel

Manuel Fogué antiguo alumno de la Escuela Universitaria Politécnica de Teruel cuya tesis doctoral se realizó en el Campus turolense ha recibido el segundo premio mundial de la Sociedad de Sistemas Inteligente de Transporte del IEEE en la Conferencia Internacional de Sistemas Inteligentes de Transporte (IEEE ITSC) que se celebró del 6 al 9 de octubre en el histórico Steigenbergen Kurhaus Hotel de La Haya, Holan-

da. El equipo de investigadores del grupo iNIT (Intelligent Networks and Information Technologies) de la Universidad de Zaragoza encabezado por Piedad Garrido y Francisco José Martínez, directores del trabajo, viajó para recoger el galardón.

El trabajo de Manuel Fogué, que obtuvo el título de doctor por la Universidad de Zaragoza en noviembre del año pasado, consta de novedosas aportaciones en tres aspectos: mejoras en el uso de redes vehiculares en los futuros sistemas inteligentes de transporte que permitirá reducir los accidentes de tráfico, estimar de forma automática la gravedad de los accidentes y finalmente, asigna los vehículos necesarios para mejorar el rescate de los heridos.